

JUSTICIA SOCIAL

La diplomacia de los países democráticos ha logrado convencer a Alemania e Italia y zanjar los últimos «incidentes».

Una vez más, las agresiones fascistas han sido toleradas por los «mantenedores de la paz» con perjuicio evidente para el pueblo español.

Boletín de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T. III Época - Año VII - Mahón, Jueves 3 de Junio de 1937 - Núm. 317

Mirando el futuro

NOTAS DEL DIA

contaba un querido camarada un pueblo que sostiene en su seno a los dos amigos que dis- una masa de inconscientes que se ponen al mundo por montera con una inconsciencia aterradora o con una conciencia depravada y audaz al mismo tiempo, no puede prescindir (excepto quiera suicidarse con la so- ga del caudismo) del Estado, de un Estado que sujete su precipitación insensata hacia el abismo.

Y con respecto al exterior, vivir rodeado de Estados eminentemente imperialistas, rabiosamente capitalistas, estupidamente burgueses, sin aprestarse a la defensa, construyendo nuestra libertad al deber: es un sueño utópico del que nos despertaría violentamente a la realidad, las ambiciones del enemigo al ver mermada su autoridad por nuestra conducta. Mirensé mis amigos cenetistas en el formidable espejo de España enfrentada con el fascismo internacional.

Y así lo comprendió o se lo hicieron comprender a Rusia, que probó de adelantarse a Marx y que finalmente encauzó su salvación y su vida en las teorías del gran pensador y profeta.

Que algún día las Sindicales han de dirigir la Economía nacional, en ello estamos todos de acuerdo. Que ambas Centrales Sindicales tengan que dirigir la vida política del país en estos momentos, es cosa que se nos escapa a la comprensión. ¿No son un estorbo al libre desenvolvimiento de un país los partidos políticos? Si las Sindicales hacen política, (naturalmente que la hacen y en qué medida!) dirigen la política, en tonces dignos de una vez lo que se trata es de anular al Partido Socialista y dejar el camino expedito a las Sindicales para que se conviertan en partidos políticos. La verdad, no lo entendemos.

Lo único que por ahora se nos alcanza por su enorme volumen, es el oso, es la fiera fascista y nos preocupa su total aniquilamiento sin perder de vista el cuantioso valor de su piel. Valga el símil.

La simpatía y el respeto que nos merecen los camaradas anarcosindicalistas, no son óbice para que omentemos con alteza de miras sus puntos de vista ante la hora histórica y dramática que atraviesa España.

Hay que ganar la guerra y triunfar en la revolución. Lo primordial es ganar el oso. Después, curaremos tranquilamente la piel.

Y en esta lucha gigante en donde efectivamente nos jugamos el porvenir del proletariado mundial, los Sindicatos se juegan una carta decisiva que pondrá de manifiesto su capacidad o su incapacidad para hacerse cargo de finitivamente de la dirección económica y política del país. De ellos, dependerá la nacionalización o la socialización de la industria.

JAS

peña nuevo compromiso absoluta disciplina Gobierno como ejemplo de conducta exigida por dignidad nacional. Salúdale, Domingo Flot, Presidente.

«Agrupación I. R. Mahón a Exce- lentísimo señor Presidente de la República».

Valencia.

Ante gravísimos momentos por que atraviesa Europa, cuantos cons- tituimos Izquierda Republicana ma- honesa reiteramos fervorosa adhe- sión al Jefe del Estado en la seguridad de que con insuperable maes- tría sabrá mantener ante el mundo la dignidad de nuestra España. Respe- tuosamente le saluda, Domingo Flot, Presidente.»

El Comité del Frente Popular de Mahón ha dirigido al Presidente del Gobierno, el siguiente telegrama:

«Ante inaudita agresión alemana renovamos nuestra firme decisión de luchar por la independencia de España aplastando al criminal fascis- mo.—Roger Presidente.»

C. N. T. A. L. T.

Sindicato Unico de Tra- bajadores de Mahón Gremio de Comestibles y Derivados (Distribuidores)

Queriendo aportar nuestro concurso a la solución de los problemas que se van planteando se han elaborado estas bases en líneas generales, entre todos los distri- buidores de leche para poder obtener un control y una garantía de pureza en el ex- pendio de la leche en bien de todos los consumidores.

Bases para las lecherías en líneas generales

Tiendas o despachos

Se establecerán cuatro despachos por barrio, o sea un cuarto de población; 20 en total que será de familia y contribuirá al Estado con los impuestos pre- sentes y futuros en concordancia con las Leyes

Características de los despachos

Serán establecimientos idénticos, pintados de blanco y con el máximo de lim- pieza. El local se compondrá de tienda y trastienda. Los envases y enseres para la leche serán de completa higiene. Se ele- girán locales que reúnan buenas con- diciones. Los despachos estarán numerados en series que podrán ser del 1 al 4 y serie A, B, C, D.

Desenvolvimiento de los despachos

Cada despacho se dedicará a la venta de leche (y si fuera necesario, los deriva- dos de la misma que después se fijarán).

Cada despacho atenderá un número de terminado de individuos para surtirle de la leche necesaria todos los días.

La venta se efectuará mediante tarjeta de identidad a igual razón (qué luego se fijará) y a un más les podrá añadir tantas raciones como crea necesarias, la Autori- dad competente a las familias que tienen niños enfermos o ancianos.

Las tarjetas irán numeradas con el nú- mero y serie del despacho, a que pertene- cen.

Todos los despachos serán surtidos por una Central de leche necesaria antes de

DESCUBRIMIENTO DE UNAS LAPIDAS

A las seis de la tarde de anteayer, tuvieron lugar los actos de descubi- miento de las lapidas que dan el nombre de «Avenida del vapor La Corse» y «Avenida del velero Cala Marsal» a las vías que antes se de- nominaron Andenes de Levante y de Poniente.

El acto, previamente acordado por nuestro Ayuntamiento y en demos- tración de agradecimiento a los va- llentes tripulantes de los mentados vapor y velero, acudieron las autori- dades civiles y militares de la isla, entre los que vimos al señor Coronel Jefe de la Base Naval, Delegado accidental del Gobierno de la Repú- blica, Presidente de la Junta Admi- nistrativa del Ayuntamiento, camara- das concejales, el Subdelegado Ma- rítimo, don Nicanor Menéndez y otras personas.

Asistieron igualmente el capitán y tripulantes del vapor «La Corse» y el patrón y tripulantes del «Cala Mar- sal».

En el momento de descubrirse las lapidas que perpetuarán el heroísmo de tan bravos marinos, el camara- da Gemilla pronunció unas palabras dirigidas especialmente a la gesta realizada por estos. Contestó en tér- minos emocionados el capitán del «La Corse» dando varios Vivas a la España republicana y a Francia.

Dirigieron también la palabra al público el señor Coronel Jefe de la Base Naval, el delegado del Gobier- no accidental, camarada Mascaró, el señor Garay, subdelegado marítimo y don Nicanor Menéndez, siendo entusiásticamente aplaudidos.

La Banda Municipal, interpretó los himnos nacional, Internacional y La Marsellesa, que fueron escucha- dos con emoción y ovacionados.

El acto resultó emotivo y puso de manifiesto el agradecimiento del pueblo menorquín hacia nuestros amigos franceses y hacia los bravos tripulantes españoles que en todo momento han sabido cumplir con su deber.

Por la noche, en el Teatro Princi- pal, el cuadro «Plus Ultra» dedicó una velada a tan dignos marinos, li- cual se vió muy concurrida, mere- ciendo plácemes la labor de los ar- tistas.

TELEGRAMAS

La Agrupación Municipal de I. R. cursó los siguientes telegramas:

«Tres destinatarios.

«Presidente Consejo de Ministros, Ministro Estado, Ministro Defensa Nacional.

Valencia

«Ante gravedad momento presente Izquierda Republicana mahonesa re- tera V. E. entusiasta adhesión y em-

cada jornada, la que responderá de su es- tricta pureza. En los despachos se ocupa- rá a todos los asociados que estén dis- puestos a eliminar la venta de los otros artículos. En la Central se ocupará a to- dos los que reparten a domicilio y estén agrupados a nuestra Sección.

Los despachos, la transformación para ponerlos en las condiciones requeridas, será a cargo de los encargados del mismo.

Cuando algún asociado, por cualquier circunstancia tenga que dejar el despacho, el entrante le tendrá que abonar el saldo que quede sin amortizar.

Después de acordadas estas Bases por quien corresponde se nombrará una comisión (Gratuita) ordenadora del proyec- to y con los que pasarán a depender de esta nueva Sección.

El horario será el siguiente: verano: pri- mera jornada: mañana de seis a diez ho- ras. Segunda jornada: tarde de cinco a ocho horas. Invierno: primera jornada: mañana de seis a diez horas. Segunda jornada: tarde de cuatro a siete horas. Domingos: verano e invierno; una jornada de seis a once horas.

Los encargados de los despachos entre el final del horario y después del horario, tendrán que hacer la limpieza después de cada terminación de jornada.

Cuando las circunstancias lo permitan, los despachos y los repartidores tendrán un domingo alternando franco y las vaca- ciones correspondientes, sin agravar el precio del producto.

Los sueldos o comisiones (tanto para los despachos como para los ocupados en la Central) que tengan que percibir los encargados estarán equiparados al suel- do del obrero manual, descontando los gastos correspondientes.

Toda la Sección de Techerías quedará agrupada a la Sección de Distribuido- res, bajo el control de la Sindical y de las autoridades que se crea pertinentes.

Esta transformación se hace en miras a un mejor servicio y procurando que no cueste ningún desembolso al Estado, ni al Municipio, éntes al contrario, se cuenta (en miras) a contribuir a los mismos y no representar una carga para el futuro.

En la confección del Reglamento a que tendrán que sujetarse estas bases, se tendrán en cuenta, todas las sugerencias, vengán de donde vengán, que puedan re- dundar en un perfeccionamiento de los mismos.

Bases que se podría regir la Central

Se establecerá en un local amplio y con condiciones la Central receptora y Distri- buidora.

Actuará en forma de conjunto y agru- pando todos los repartos: a los despa- chos, hospitales, tropas y centros oficiales que sean necesarios.

A los cafés se les surtirá después de haber cubierto todas las necesidades y a más se podrá adoptar entregarles leche desnatada.

En la Central se colocarán los reparti- dores a domicilio que no se les podría dar despacho y todos los que sirven a las tiendas.

La Central se podrá dedicar a los deriva- dos de la leche a más se le dotará de neveras y los enseres necesarios.

Para la formación de la central todos los repartidores aportarán los enseres, ca- rrerajes y todo lo que sea necesario.

Para organizarlas en debida forma se formará una comisión de repartidores, lecheres, los cuales cuidarán de su buen funcionamiento y administración.

LEED Y PROPAGAD

«JUSTICIA SOCIAL»

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes de guerra facilitadas por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de Defensa Nacional el día 2 de Junio de 1937 a las 22 horas

Ejército de tierra
CENTRO: En el día de hoy nuestras tropas han continuado normalmente y con gran intensidad, las operaciones del día anterior, castigando duramente al enemigo, siendo estériles todos los esfuerzos del adversario para recuperar las posiciones perdidas, a pesar de los refuerzos recibidos en hombres y material.

NORTE: Sin novedades dignas de mencionar en todos los frentes de este ejército.
Santander: Ligero fuego de la artillería enemiga sobre nuestras posiciones, sin consecuencias.

ASURIAS: En Oviedo y El Escampero sin novedades.
En León, nuestras tropas llevaron a cabo una rectificación de líneas a vanguardia de Pozoillerena.

En el frente de Granada nuestras tropas ocuparon dos pueblos.
En el resto de este ejército, ligeros tiroteos sin importancia.

Parte oficial del Gobierno de Euzkadi
Bilbao. La jornada de hoy ha sido de calma general en todos los frentes, interrumpida solamente por ligeras escaramuzas iniciadas por nuestra parte, haciendo al enemigo algunas bajas.

Una crónica de los frentes asturianos.
Acomodándose a Castilla por las madrigueras montañosas

Bilbao. Remontando todo este macizo montañoso de Aseba, en donde está instalada la Basílica de Covadonga, es posible asomarse a la provincia leonesa que prende aquí su extremo más avanzado. Entre los picachos del Ponión han estado los soldados del «Coritu» desde que comenzó la contienda.

Una protesta de «Castilla Libre»
Madrid. El periódico «Castilla Libre» ha publicado una nota haciendo constar su protesta por la suspensión gubernativa de ocho días impuesta al periódico de Madrid «C. N. T.» el sábado pasado.

Lo que dice «Fragua Social»
Valencia. «Fragua Social» publica hoy, en su artículo de fondo, un comentario a la grave situación internacional creada por los incidentes hispano-germanos, provocados por la descarada intervención de las potencias fascistas y la debilidad de los países democráticos.

Manifestación de protesta
Barcelona. Se ha celebrado en esta ciudad una imponente manifestación de protesta, por el criminal bombardeo de Almería.

El «Coritu» llevó a cabo personalmente la operación y su victoria más destacada fue lograda con una sola baja por nuestra parte: un herido leve.

La última vez que vimos al «Coritu» por cierto que nos acompañaba en la visita el actual ministro de Gobernación—nos manifestó de lo que se proponía llevar a cabo y no le faltaba otra cosa sino la autorización del Mando, para ponerlo en práctica. En cuanto que la ha obtenido, ha podido extender a sus fuerzas por todas aquellas alturas y crear en el valle el peligro permanente del asedio.

El enemigo después de esto, se verá obligado a abrir un frente en este sector de la provincia leonesa que mantenía hasta ahora con un número más reducido de fuerzas.

Esto es precisamente lo que se pretende. Las madrigueras inexpugnables de los facciosos, al abrigo de las cuales, corren el paso hacia el interior de Castilla, van siendo destruidas, incluso éstas a las que parecía realmente imposible atacar. Romper aquí la brecha en los confines de Asturias, Santander y León; salvando la barrera imponente que forman estas fronteras es tanto como sembrar la inquietud guerrera en un área que hasta ahora se creía al abrigo de la contienda, no podía por esta circunstancia preocupar a los facciosos.

La provincia de León, por otra parte, no se deja de ser hostilizada. Un clima espantoso que solo soportan los lobos, ha venido siendo proyección de los fascistas leoneses. Más en cuanto que la temperatura sea un poco más benigna, quedarán al descubierto de nuestros ataques y obligados a combatir, pese a que el terreno constituye una aspereza imponente.

Pero precisamente este terreno es el que conviene a un tipo de guerrillero como el «Coritu», que no tiene necesidad de manejar grandes fuerzas y que con golpes como el que ahora ha logrado, va sembrando el peligro y plantando los jalones para un ataque más a fondo.

Nos asomamos a Castilla por este plano inclinado de León, en el que podemos descargar no una ofensiva que no interesa llevarla en esta área, sino la presión constante de nuestras tropas que pueden suscitar por aquí un peligro tan serio como para irastrocar los planos facciosos en el Norte.

Manifestaciones del general Cardenal
Madrid. En ausencia del general Miaja, ha recibido hoy a los periodistas el general Cardenal, quien ha manifestado estrictamente que en los frentes de la sierra se combatía con mucha intensidad.

Agradecimiento al pueblo almeriense
Almería. En la orden de la plaza de ayer, el Comandante Militar agradece al pueblo almeriense los trabajos de auxilio prestados con motivo del criminal y bárbaro bombardeo de la ciudad por los buques de guerra alemanes.

Una protesta de «Castilla Libre»
Madrid. El periódico «Castilla Libre» ha publicado una nota haciendo constar su protesta por la suspensión gubernativa de ocho días impuesta al periódico de Madrid «C. N. T.» el sábado pasado.

Lo que dice «Fragua Social»
Valencia. «Fragua Social» publica hoy, en su artículo de fondo, un comentario a la grave situación internacional creada por los incidentes hispano-germanos, provocados por la descarada intervención de las potencias fascistas y la debilidad de los países democráticos.

Manifestación de protesta
Barcelona. Se ha celebrado en esta ciudad una imponente manifestación de protesta, por el criminal bombardeo de Almería.

Consejo de Ministros
Valencia. Nuevamente se ha reunido el Gobierno en Consejo, empezando la reunión a las dos y media de la tarde, y terminando a las diez y media de la noche. A la salida, el señor Hernández dijo a los informadores que mañana (hoy) se les facilitaría una nota-referencia en el Ministerio de Estado.

Malestar en las ciudades dominadas por los facciosos
Valencia. De fuente fidedigna, se sabe que se han producido diversas manifestaciones de protesta en las ciudades dominadas por los facciosos, especialmente en Málaga y Salamanca, por cuyas calles el pueblo se manifestó al grito de «Los extranjeros que abandonen España».

NOTICARIO EXTRANJERO
La vuelta de un desertor
París. El corresponsal de la Agencia Havas telegrafía que, debido al mal tiempo reinante en todo el Norte de España las operaciones se han paralizado casi completamente en los frentes de Asturias, Santander y Bilbao.

La nota más destacada de la jornada de ayer ha sido la presentación a las líneas leales vascas del desertor Iza, que en el mes de Octubre se pasó a las filas rebeldes.

Iza, arrepentido de su acción, se ha vuelto a pasar a las filas del pueblo manifestando que las barbaridades que cometen los facciosos son enormes y que desde hace meses aguardaba la ocasión propicia de pasarse otra vez a nuestras líneas. Además, ha facilitado al Alto Mando valiosísimos informes sobre la situación de las concentraciones rebeldes.

Los portuarios de Orán se niegan a cargar un barco alemán
Orán. Los portuarios se han negado esta mañana a cargar un barco alemán, como protesta por el criminal bombardeo de Almería. Otro navío germano que se dirigía a Orán para carbonear, enterado por radio de estas noticias, ha variado el rumbo, dirigiéndose a otro puerto.

La huelga de peluceros de Hollywood, solucionada
Hollywood. Ha quedado resuelta la huelga de los estudios cinematográficos. Mañana se reintegrarán a su trabajo 250.000 obreros y técnicos de la industria de películas.

El ministro de la Guerra alemán, a Roma
Berlín. Del aeródromo de Tempelhoff, ha salido para Roma el ministro de la Guerra, von Blomberg, el cual permanecerá tres días en la sede de Mussolini, inspeccionando el ejército italiano.

Carta del Negus a Méjico
Méjico. El Negus ha dirigido una emocionante carta al Gobierno mejicano, agradeciéndole la actitud de este país con motivo de la posición de la Sociedad de Naciones con respecto a Abisinia.

Italianos que piden regresar a su país
Londres. El corresponsal del «New Chronicle», en San Sebastián, comunica que las fuerzas italianas que se encuentran en dicha ciudad, han protestado ruidosamente, pidiendo que sean enviados nuevamente a Italia.

Próximo viaje de von Neurath
Berlín. El ministro de Negocios Extranjeros de Alemania von Neurath, se trasladará esta semana a Sofía y Bucarest.

La esposa del señor Azaña, en Port Vendres
Port Vendres. La esposa del Presidente de la República española, acompañada del embajador de España en París, ha llegado a esta ciudad. La esposa del señor Azaña se trasladará mañana a Valencia.

Lo que dice la prensa mejicana
Méjico. La prensa mejicana sin excepción, comentando el salvaje bombardeo de la escuadra alemana a Almería, dice que para poner fin a los atropellos que vienen cometiendo las potencias fascistas, no basta con que se intente por mediación de la diplomacia, sino que hay que adoptar actitudes decididas y energicas.

Pidiendo una autorización
Méjico. El Regimiento Catalán Rojo y Negro ha pedido autorización para llevar el nombre del Presidente Cárdenas.
Hacia un nuevo plan de control?
París. En los círculos políticos se consideran menos pesimistas con relación a los últimos incidentes de la guerra civil española.

Ahora se habla de un nuevo plan para asegurar la acción del control. Y se indica que los buques no deberían actuar en aguas jurisdiccionales españolas, pues como ninguna de las dos partes combatientes no se han mostrado conformes con el control, se estima que el nuevo medio para cortar incidentes como los registrados últimamente, es que los buques cuando tengan necesidad de abastecerse lo hagan en puertos neutrales.

Protestas por el bombardeo de Almería
Bruseles. Al conocerse la noticia de la agresión efectuada en Almería por buques de guerra alemanes los sindicatos obreros organizaron en distintas poblaciones de Bélgica manifestaciones de protesta por el vandálico atentado.

Poca falta nos hace
Londres. El Foreign Office ha declarado que las sesiones del Comité de No Intervención estarán suspendidas hasta tanto no se aclare la situación creada por los últimos incidentes en la guerra civil española.

Una pregunta a Mr. Eden en la Cámara de los Comunes
Londres. El diputado comunista Gallazar preguntó ayer en la Cámara de los Comunes al ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden:

«Siendo así, según acaba de comunicarse, esa es la verdad del bombardeo en aguas jurisdiccionales españolas del acorazado alemán «Deutschland».

Herriot, candidato a alcalde
París. Se sabe que en las próximas elecciones para la Alcaldía de Saint-Aignan, el renegado Herriot contará con el apoyo de los filofascistas franceses.

Reparación del destructor británico «Hunter»
Londres. El «Daily Telegraph» dice que el destructor británico «Hunter», que chocó con una mina submarina en aguas de Almería, ha entrado en el dique seco. Los trabajos de reparación costarán cuatro millones de libras.

Propaganda nazi en Turquía
Ankara. La titulada «Oficina Alemana» se dedica a coleccionar a los periódicos, facilitando informaciones de propaganda nazi.

Una manifestación en Londres. Unos 20.000 ciudadanos tomaron parte en la manifestación organizada por los comunistas. Esta rigida a la Embajada en L... protestar del salvaje bombardeo.

Llegada del comisario
París. En el mismo tren de Ginebra, el comisario de Negocios Extranjeros de la U. M. Máximo Litvinof.

Desmintiendo un...
París. El embajador de... ha desmentido a la... que el Gobierno belga tenga... do el sustituto.

En París se declara que...
París. De fuente semificticia que la situación internacional do bastante, después de los inc... lacionados con la guerra civil... Francia e Inglaterra, según... tan trabajando con éxito para... rectificación de los Gobiernos... nta e Italia en su retirada d... No Intervención.

Junta Local de Ab...
Se pone en conocimiento... blico, que de acuerdo con el... de Comestibles, queda pro... cam'arse para efectuar las... de una tienda a otra, salvo... peciales como cambio de...

Sociedad Panaderos y S...
Se convoca junta general... naria para el día 4 de Junio... media de la tarde para tratar... de interés.

EL G...
Comodidad, limpieza y econom...
Exposición y venta...
niños, cocinas con horn...
lentadores de baño, etcétera.

Plaza de Pablo Iglesias...
PARA VERANO...
GUARACHA MEXIC...
Calzado fresco e hig...
Calzados SU...
Plaza España, 27 - MAH...
Imprenta JUSTICIA SOC...